

**Kleine Anfrage mit Antwort****Wortlaut der Kleinen Anfrage**

des Abgeordneten Hans-Henning Adler (LINKE), eingegangen am 17.11.2008

**Projekt „Schlaues Haus“**

Mit Schreiben vom 25.06.2008 sagte Ministerpräsident Christian Wulff dem Oberbürgermeister der Stadt Oldenburg, Herrn Professor Dr. Schwandner, zu, die Schirmherrschaft für das Projekt „Schlaues Haus“ im Rahmen von „Stadt der Wissenschaft 2009“ zu übernehmen.

Ich frage die Landesregierung:

1. Ist diese Schirmherrschaft mit der Zusicherung verbunden, dass sich das Land Niedersachsen finanziell an dem Projekt „Schlaues Haus“ in Oldenburg beteiligt?
2. Wenn ja, in welcher Höhe kann die Stadt Oldenburg mit einer Beteiligung durch das Land Niedersachsen rechnen?
3. Wenn ja, durch welchen Haushaltstitel wird der Zuschuss des Landes zum Projekt „Schlaues Haus“ und in welchem Jahr beordnet?

(An die Staatskanzlei übersandt am 26.11.2008 - II/721 - 170)

**Antwort der Landesregierung**

Niedersächsisches Ministerium  
für Wissenschaft und Kultur  
- M - 01 420-5/170 -

Hannover, den 10.02.2009

Die Stadt Oldenburg wurde vom Stifterverband für die Deutsche Wissenschaft als „Stadt der Wissenschaft im Jahr 2009“ ausgezeichnet. Das ursprünglich temporär geplante „Schlaue Haus“ ist eines der 16 Leitprojekte der Bewerbung Oldenburgs als „Stadt der Wissenschaft im Jahr 2009“ (Leitprojekt 4). „Stadt der Wissenschaft“ ist zwar primär ein einjähriges Veranstaltungsprogramm, bislang haben aber zwei Städte erfolgreich den Versuch unternommen, die Dynamik aus einem Wissenschaftsjahr durch die Einrichtung eines Wissenschaftshauses und damit den Dialog zwischen Wissenschaft und Gesellschaft fortzuführen. Dies soll nach Aussage der Stadt Oldenburg durch das „Schlaue Haus“ auch in Oldenburg geschehen.

Derzeit liegt eine Diskussionsgrundlage für ein Konzept „Schlaues Haus“ mit Stand vom 31.10.2008 vor. Danach soll das „Schlaue Haus“ ein Wissenschaftshaus sein, in dem dauerhaft zwei (Zukunfts-)Themen präsentiert werden: „Energie/Klimawandel“ und „Wohnen/Alter“.

Soweit die Stadt Oldenburg ein überzeugendes Konzept für das „Schlaue Haus“ vorlegt, das die Forschung in den Zukunftsthemen „Klimawandel“ und „Altersgerechtes Wohnen“ befördert, wird eine finanzielle Förderung für das Haushaltsjahr 2010 zu prüfen sein.

Mit der Übernahme der Schirmherrschaft für das Projekt „Schlaues Haus“ durch Herrn Ministerpräsidenten Wulff ist keine Zusicherung für eine finanzielle Förderung verbunden.

Dies vorangestellt, werden die Fragen namens der Landesregierung wie folgt beantwortet:

Zu 1:

Nein.

Zu 2 und 3:

Ergibt sich aus den Vorbemerkungen.

Lutz Stratmann